



GOUVERNEMENT
DE LA POLYNÉSIE FRANÇAISE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 28 septembre 2022

Le Vice-président rencontre le Président de l'Ecole pratique des Hautes Etudes (EPHE), Jean-Michel Verdier

Le Vice-président, Jean-Christophe Bouissou, a reçu à la Présidence ce mercredi matin, le Président de l'Ecole Pratique des Hautes Etudes (EPHE), Jean-Michel Verdier, et le directeur du Fare Natura – L'écomusée, Olivier Pote.

Fondée en 1868, l'Ecole Pratique des Hautes Etudes (EPHE) est un grand établissement français d'enseignement supérieur spécialisé dans les sciences de la vie et de la terre, les sciences historiques, philologiques et les sciences religieuses. La mission statutaire de l'EPHE est, dans les champs scientifiques qu'elle couvre, le développement de la recherche et la formation par la pratique de la recherche. Elle est un établissement-composante de l'université Paris sciences et lettres. Cet établissement est notamment connu en Polynésie par le biais de l'Institut des récifs coralliens du Pacifique (IRCP) installé à Moorea.

Sur le territoire, pour le lancement des travaux du centre international du CRIOBE et pour rencontrer les équipes du Fare Natura dont il a la charge, le président de l'EPHE a souhaité présenter aux autorités du Pays, le bilan de la première année d'activité de cet outil dédié à la découverte de la biodiversité marine et terrestre de Polynésie.

Ainsi, l'établissement a accueilli près de 26 537 visiteurs à fin juillet 2022, dont principalement des résidents et une part de visiteurs internationaux en constante augmentation. Au-delà des visites classiques de l'écomusée, l'établissement s'est illustré cette année par de nombreuses actions en faveur de la jeunesse avec des interventions dans les établissements scolaires, au musée ou bien encore sur site extérieur.

Par ses orientations stratégiques, le Fare Natura est devenu un partenaire pour le développement de l'éco-tourisme. Il a par ailleurs été associé à Nani Travel, pour la première édition du tourisme solidaire en Polynésie, et également à plusieurs associations promouvant le développement touristique et culturel de la vallée d'Opunohu.

Fort de ce premier bilan, Jean-Michel Verdier souhaite continuer à œuvrer en ce sens en développant encore plus le volet inclusif de ses actions en faisant de cet écomusée un lieu incontournable d'échange et de valorisation scientifique des richesses naturelles du Pays, toujours pour la population locale et la jeunesse. Parmi ses projets remarquables, il est prévu très prochainement la valorisation du domaine KELLUM via des visites guidées de la maison et du jardin.

Le Vice-président a félicité l'EPHE et particulièrement les équipes du Fare Natura pour ce premier bilan positif. En outre, il rappelle que les démarches entreprises et à venir de l'établissement s'inscrivent dans le droit fil de la stratégie de développement touristique *Fari'ira'a manihini 2027* qui valorise un tourisme plus inclusif et durable.

SERVICE DE LA COMMUNICATION
